

PROTOCOLO DE VIGILANCIA 2023 actualizado

El presente protocolo tiene como finalidad entregar indicaciones de supervisión y medidas de prevención a la comunidad educativa para resguardar la seguridad de los estudiantes y asegurar que las actividades del Establecimiento se desarrollen en un ambiente seguro, de disciplina, bienestar y sana convivencia.

Ingreso:

El ingreso al establecimiento se realiza de la manera siguiente, respetando entradas diferenciadas:

- Entrada central: alumnos de secundaria bajo control de portería y 1 inspector.
- Entrada portón frente a primaria: alumnos de “élémentaire” y algunos cursos de maternelle bajo supervisión de 2 inspectores y asistentes de párvulo.
- Entrada puerta azul: alumnos de “maternelle” bajo supervisión de 2 asistentes y/o profesores.

Los apoderados están autorizados a ingresar al recinto con entrevista agendada o motivo administrativo.

Los alumnos de “maternelle” son acogidos por las asistentes.

Los alumnos de “élémentaire” se forman en la fila respectiva a su curso, donde cada profesor se hace cargo de su grupo curso respectivo, bajo vigilancia de la Vida Escolar.

Los alumnos de secundaria se dirigen directamente a su sala y se forman delante de la puerta, esperando al profesor.

Salida bajo vigilancia de la Vida Escolar (niveles “élémentaire” y secundaria):

Alumnos de secundaria: salida por la entrada central bajo control de portería

Alumnos de “élémentaire”: los apoderados entran por portería y esperan en el espacio asignado la llegada del profesor con su grupo. Bajo la vigilancia de un personal del establecimiento, los alumnos son entregados a los apoderados o una persona designada por ellos.

Alumnos de Maternelle: los apoderados entran por la puerta de ingreso y esperan en el espacio asignado la llegada del profesor y la asistente con su grupo. Se verifica que cada alumno es retirado por su apoderado.

Durante los recreos:

El segundo y el tercer piso están inhabilitados durante los recreos, las escaleras cerradas por un cordón. En primaria, se mantienen las 5 zonas diferenciadas de recreo para evitar aglomeraciones.

La salida de la sala se hace en orden y con tranquilidad, el profesor se encarga de velar que salgan de la sala todos los estudiantes antes de cerrar la puerta con llave. En primaria, el profesor a cargo del curso acompaña a su grupo hasta la zona de recreo.

El personal encargado del resguardo y seguridad durante los recreos son los docentes, inspectores, equipo de convivencia escolar y equipo del Programa de Integración Escolar.

Los funcionarios de turno en el patio y baño supervisan las conductas e interacciones de los alumnos, reforzando y resguardando que se cumplan medidas de autocuidado y comportamiento. Son responsables del respeto de la sana convivencia resolviendo las situaciones de conflicto que puedan surgir, además de informar al encargado de convivencia escolar de cualquier situación irregular.

A cada personal se le asigna una función específica en el patio asignado, en el marco de una vigilancia proactiva. Especialmente, una inspectora está de manera permanente fuera de cada baño durante el recreo para velar por el cumplimiento del aforo y la buena utilización de éstos en el marco de una sana convivencia.

Para las alumnas y los alumnos de 1º básico, se implementará un turno sistemático de ida al baño bajo supervisión de su profesor o su profesora y una inspectora antes o después del recreo.

Durante la jornada:

Se refuerza la vigilancia en los patios y áreas comunes por medio de rondas con horario definido o aleatorio con un enfoque en los baños y el respeto del espacio de cada nivel (“élémentaire”, secundaria).

Se refuerza también la instrucción a los estudiantes de aprovechar preferentemente el recreo para ir al baño, evitando así salir en horario de clases. Sin embargo, en caso de emergencia, los alumnos de primaria pueden ir al baño siempre acompañados por un compañero del mismo género.

Además, a medidas de prevención, se complementa la instalación existente de cámaras de seguridad para cubrir espacios comunes tales como entradas y salidas, canchas deportivas, entrada de baños, entre otros, para proporcionar a estudiantes y profesores un espacio más seguro y tranquilo para el aprendizaje, facilitando el control de conductas inapropiadas, actos vandálicos e incluso detectar el acceso de personas no autorizadas en las instalaciones.